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23 DE NOVIEMBRE 2022 
PRIMERAS PLANAS 

 

Refina EU y gana… Pemex pierde  

 

Morena no ha devuelto un solo centavo al INE  

 

Sorprendente alza en la economía de México: OCDE  

 AMLO: se cancela aquí cumbre del Pacífico; será trasladada a Perú  

 La ONU llama a proteger los avances democráticos  

 Grupo militar de élite intervino frente a 102 ataques del crimen  

 ONU-DH llama a proteger democracia e independencia del INE  

 CNDH va contra INE por… masacre de 1952  

 

Sugiere OCDE a México hacer tres reformas  

 

Inversión foránea en el país establece récord al cierre del tercer 
trimestre 

 

 Llama ONU-DH a preservar instituciones electorales en México  

 Gobierno 4T pidió mil 186 mdd al BID  

 ‘No seré instrumento de nadie’  

 Aumentan homicidios 2.9 por ciento en octubre  

 El partido definitorio en la Corte  

 Corte busca quitar prisión oficiosa para delitos fiscales  

 Santa atajada   

 
Acusan a militares por adjudicar contratos y recibir millonarias 
transferencias 

 

   

https://www.google.com.mx/imgres?imgurl&imgrefurl=http%3A%2F%2Fruedadelafortuna.com.mx%2Fhistoria-economica-de-los-medios-nva%2Fcronologia-de-los-medios-impresos-1960-1999%2F&h=0&w=0&tbnid=AbBCUQgDDC5GzM&zoom=1&tbnh=70&tbnw=458&docid=0XFypNPF4f6Q7M&tbm=isch&ei=zVJBVL3oOcL0oASw34GgBg&ved=0CAcQsCUoAQ
http://www.razon.com.mx/
http://www.unomasunomx.com/
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EL CONTENIDO PERIODÍSTICO QUE SE INCLUYE EN ESTA CARPETA ES PROPIEDAD INTELECTUAL Y 
RESPONSABILIDAD EXCLUSIVA DE LOS MEDIOS EMISORES Y DE SUS AUTORES, Y NO REPRESENTA DE 
MANERA ALGUNA LA OPINIÓN DE LA UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA NACIONAL 

 

   INFORMACIÓN 
 

EDUCACIÓN SUPERIOR 
 

 Advierte especialista que la UNAM carece de diagnóstico y protocolos de 
seguridad (La Jornada, p. 13) 

 Refrendan respeto a autonomía (Excelsior, p. 9) 
 

SEP 
 

 Inaugura SEP Plaza Comunitaria INEA en Querétaro (Agenda del desarrollo 
social.com) 

 SEP realiza mesas con maestros para implementar nuevo modelo educativo 
en 2023 (Milenio.com) 

 SEP acatará determinación del Poder Judicial sobre nuevo modelo educativo 
(El Economista.com.mx) 

 Retomará SEP en 2023 la reforma educativa (Diario de Querétaro.com.mx) 
 Aún no se sabe cómo afectará resolución para implementar Escuelas de 

Tiempo Completo (Códice informativo.com) 
 SEP incluyó impresión de libros del nuevo modelo en presupuesto del 2023 

(Código Quintana Roo.mx) 
 Docentes ya pueden reprobar nuevamente a estudiantes de primaria: SEP 

(Alerta Quintana Roo noticias.com) 
 Definen aumento presupuestal de 5.1% a la SEP para 2023 (Presencia 

universitaria.com) 
 

SECTOR EDUCATIVO 
 

 Beca Bienestar y apoyo a escuelas ya son derechos constitucionales (La 
Jornada, p. 39) 

 Otra vez a la vanguardia: Sheinbaum (La Jornada, p. 39) 
 Demora beca a alumnos de nivel medio superior (Ovaciones, p. 20) 
 Sugiere OCDE a México hacer tres reformas (El Financiero, p. PP y 4) 
 Se buscará validar como bachillerato artístico a Semilleros Creativos (La 

Crónica, p. 22) 
 Vacunar a 110 mil 810 adolescentes contra VPH en 17 días, meta: Oliva López 

(La Jornada, p. 41) 
 

NORMALES 
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 Vuelve El Mexe a su sede original y reanuda actividades presenciales (La 

Jornada, p. 38) 
 

MAGISTERIO 
 

 Marchan maestros de la CNTE (La Prensa, p. 7) 
 La CNTE instala un plantón en el Zócalo y exige diálogo con López Obrador 

(La Jornada, p. 12) 
 CETEG instala plantón en el Zócalo capitalino (Excélsior, p. 18) 
 Maestros se plantan en el Zócalo (El Sol de México, p. 19) 
 Instala CNTE plantón en el Zócalo en demanda de diálogo (La Crónica de Hoy, 

p. 10) 
 Madruga CNTE y toma el Zócalo (Reforma, p. 1) 
 El SNTE pidió el Plan de Beneficios Múltiples, que es un esquema piloto y 

opcional: IPN (La Jornada, p. 12) 
 Profesores de Q. Roo podrán reprobar, otra vez, a alumnos (24-Horas, p. 12) 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

23/11/2022 1 13 
 

Advierte especialista que la UNAM carece de diagnóstico y protocolos de seguridad 
 
Fernando Camacho Servín 
  
La situación de seguridad en los planteles de la Universidad Nacional Autónoma de 
México (UNAM) es mala y puede empeorar aún más, debido en gran parte a la falta de 
diagnósticos y protocolos en la materia, lo cual da pie a que las diversas escuelas 
actúen en este terreno sin coordinación ni cuidado en puntos básicos. 
 
Así lo advirtió el investigador Arturo Cuéllar Fernández, quien indicó que aunque en 
enero de 2022 fue contratado por la máxima casa de estudios para proponer un 
esquema de seguridad, su vínculo fue terminado de manera anticipada, luego de que 
externara sus críticas por las fallas que encontró en este ámbito. 
 
En entrevista con La Jornada, el experto en temas de criminología, criminalística y 
estudio del delito explicó que a inicios del presente año fue contratado por el titular de 
la Secretaría de Prevención, Atención y Seguridad Universitaria de la UNAM, Raúl 
Arcenio Aguilar Tamayo, para que colaborara en la formulación de un plan de 
seguridad para la institución. 
 
Cuando me empiezo a involucrar en el tema, veo que realmente no hay nada de 
avances en programas de seguridad en la UNAM, y los que había eran bastante 
deficientes. Cada dependencia toma sus propias decisiones, no hay uniformidad, 
protocolos ni coordinación, afirmó el autor del libro Inseguridad y política criminal en la 
Ciudad de México. 
 
Mantener el secreto 
 
Tras la explosión de un laboratorio en la FES Zaragoza, el 21 de marzo de este año, 
Cuéllar escribió al día siguiente a una funcionaria llamada Paula Romero, encargada 
del enlace con Aguilar, para advertirle que dicho incidente se veía venir por la 
negligencia y el mal manejo de este tipo de instalaciones. 
 
De acuerdo con el también académico, capacitador y asesor de empresas particulares, 
Romero le llamó por teléfono y me dijo muy molesta que no estuviera viendo las cosas 
malas de la UNAM y, sobre todo, que las mantuviera en secreto. Yo le dije que me 
habían contratado para ver lo malo, no para estar de adorno. 
 
Aunque Cuéllar continuó haciendo su propuesta de seguridad, unos días después fue 
contactado por la misma funcionaria para notificarle que por cuestiones  
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presupuestales ya no debía continuar, pero obviamente es resultado de la molestia por 
los señalamientos de las ineficiencias. 
 
Pese a ello, el especialista solicitó una reunión con Aguilar, que nunca se concretó, y el 
28 de marzo le envió al rector Enrique Graue un correo –cuya copia tiene este diario– 
con los avances de su trabajo y la advertencia de que no lo pudo culminar, pero ese 
mensaje tampoco fue respondido, lamentó. 
 
Cuéllar señaló que un botón de muestra de la falta de protocolos de seguridad en la 
UNAM es el hecho de que se limpiara el baño donde una alumna del CCH Sur denunció 
haber sido víctima de una agresión sexual en octubre pasado, pues quiere decir que ni 
siquiera aplicaron los criterios básicos de resguardar el lugar de los hechos. 
 
Aunque con un plan adecuado podrían verse cambios positivos en el plazo de un año, 
tiene que haber voluntad, pero mientras haya esta forma de enclaustrarse y esta 
burocracia, van a seguir pasando (estos incidentes de seguridad), igual o peor. 
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Inaugura SEP Plaza Comunitaria INEA en Querétaro 
 

La Secretaría de Educación Pública (SEP), a través del Instituto Nacional para la 
Educación de los Adultos (INEA), inauguró la Plaza Comunitaria Institucional en 
Querétaro que ofrece servicios educativos de alfabetización, conclusión de primaria y/o 
secundaria en las instalaciones de la oficina de Enlace Educativo de la SEP en la 
entidad. 
 
Al inaugurar estas nuevas instalaciones, la secretaria de Educación Pública, Leticia 
Ramírez Amaya, sostuvo que para seguir avanzando y fortaleciendo el trabajo que se 
realiza en el sector educativo nacional, es fundamental escuchar el sentir y necesidades 
de las maestras y maestros. 
 
La titular de Educación Pública detalló que, en su recorrido por el país, 14 entidades, ha 
visitado escuelas y escuchado a docentes de los tres tipos educativos, haciendo 
siempre un llamado a mantener el trabajo coordinado entre las autoridades educativas 
de los gobiernos federal, estatales y municipales. 
 
Acompañada por la directora general del INEA, Teresa Guadalupe Reyes Sahagún, y en 
presencia de servidores públicos que atenderán la nueva Plaza Comunitaria 
Institucional, Ramírez Amaya resaltó que el gobierno del presidente Andrés Manuel 
López Obrador gobierna para todos, impulsa la educación, pero, sobre todo, apoya a las 
personas que más lo necesitan. 
 
La directora general del INEA, Teresa Guadalupe Reyes Sahagún, resaltó el trabajo de 
servidores públicos del instituto que colaboran en tareas de alfabetización para 
personas adultas, porque favorecen el derecho del pueblo a la educación. 
 
Reyes Sahagún informó que a través de un convenio con la Comisión Federal de 
Electricidad (CFE), se colocaron 800 nubes para las Plazas Comunitarias con el 
programa Internet para Todos, y la que se inauguró hoy es parte de esta estrategia 
educativa. 
 
Para la apertura de la nueva Plaza Comunitaria, la titular de la SEP, Leticia Ramírez 
Amaya, atestiguó la firma del convenio que, para tal fin, llevaron a cabo el coordinador 
general de Enlace Educativo de la SEP, Hernando Peniche Montfort; la directora 
general del INEA, Teresa Guadalupe Reyes Sahagún, y la titular de la oficina de Enlace 
Educativo en el estado de Querétaro, Beatriz Silvia Robles Gutiérrez. 
 
Firman convenio INEA y Canaco Querétaro 

http://www.agendadeldesarrollosocial.com/
http://www.agendadeldesarrollosocial.com/
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Al testificar la firma del convenio para la promoción y difusión de los servicios de 
alfabetización en el sector de comercio y turismo en el estado de Querétaro entre el 
INEA y la Cámara Nacional de Comercio, Servicios y Turismo (Canaco), la titular de la 
SEP dijo que es una muestra más de la contribución de la sociedad en la construcción 
del bien colectivo. 
 
Agregó que este tipo de convenios es producto del trabajo responsable de los 
empresarios de los sectores de comercio y servicios del estado, a favor de la educación 
para jóvenes y adultos, para mujeres y hombres que, por varios motivos, no tuvieron 
posibilidad de concluir sus estudios de alfabetización, primaria y/o secundaria. 
 
Puntualizó que la educación de personas jóvenes y adultas es una tarea a la que todos 
nos debemos sumar con energía y entusiasmo, por lo que el INEA y la Canaco 
conjugarán esfuerzos para incentivar a las personas que laboran en diferentes 
empresas de la entidad, para que terminen sus estudios: “necesitamos toda la energía 
puesta en ese trabajo”, dijo. 
 
De esta manera, expuso, hoy con la firma de este convenio se abre una ventana de 
posibilidades para todas aquellas personas que continuarán sus estudios de primaria y 
de secundaria, y para todos aquellos que aprenderán a leer y a escribir de la mano de 
figuras solidarias, de sus asesores, auxiliándose de la plataforma AprendeINEA. 
 
La titular del INEA, Teresa Guadalupe Reyes Sahagún, señaló que el convenio es para 
servir a todos aquellos y aquellas personas de Querétaro que no pudieron hacer sus 
estudios en la infancia, en la adolescencia, en la juventud. 
 
Ahí, al brindar su testimonio sobre el servicio de alfabetización, María Idalia Flores 
Rangel, agradeció al personal del INEA por apoyar a las personas que no saben leer ni 
escribir, y señaló que seguirá estudiando a través de la plataforma de AprendeINEA 
para obtener certificado de primaria y secundaria. 
 
Entrega titular de la SEP certificados del Movimiento Nacional por la Alfabetización y la 
Educación 
 
En las instalaciones del Centro de Bachillerato Tecnológico y Agropecuario (CBTA) No. 
115 en el municipio de Colón, la secretaria Ramírez Amaya entregó 10 certificados de 
primaria y 33 de secundaria a personas que concluyeron estudios mediante los 
servicios educativos del INEA. 
 
Visita titular de la SEP escuela secundaria en Querétaro 

http://www.agendadeldesarrollosocial.com/
http://www.agendadeldesarrollosocial.com/
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En el municipio de Pedro Escobedo, la titular de la SEP visitó la Secundaria Técnica No. 
4 “Lázaro Cárdenas”, donde conversó con estudiantes y docentes sobre la importancia 
de convivir dentro de la escuela y ser felices. 
 
Acompañada por el director de este plantel, que cuenta con mil 500 alumnos y una 
plantilla de 50 maestros en dos turnos, Ramírez Amaya preguntó a los estudiantes 
cómo se sentían de volver a clases tras la pandemia, a lo que los estudiantes 
manifestaron su gusto por estar nuevamente en las aulas. 
 
La secretaria de Educación Pública convivió con maestras y maestros quienes preparan 
la próxima sesión de Consejo Técnico Escolar (CTE), a quienes reconoció su trabajo y 
dijo que “realmente la educación no se soporta si no tienen el reconocimiento de lo 
que hacen”. 
 
Finalmente, detalló que algo que se pretende en los Consejos Técnicos Escolares es 
buscar la forma de generar proyectos integradores de conocimientos, poniendo énfasis 
en la lectura, la escritura y el pensamiento matemático. 
 

https://agendadeldesarrollosocial.com/inaugura-sep-plaza-comunitaria-inea-en-
queretaro/ 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

http://www.agendadeldesarrollosocial.com/
http://www.agendadeldesarrollosocial.com/
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SEP realiza mesas con maestros para implementar nuevo modelo educativo en 
2023 

 
Aunque no se ha podido implementar en los diversos planteles educativos del país 
debido a un amparo, la Secretaría de Educación Pública (SEP) se encuentra 
actualmente socializando con docentes de preescolar, primaria y secundaria el plan de 
estudios para elaborar propuestas de proyectos integradores, con el fin de 
implementar el programa piloto del nuevo modelo educativo para 2023. 

 
De acuerdo con la secretaria de Educación, Leticia Ramírez Amaya, buscan que los 
docentes puedan conocer de primera mano en qué consiste el programa.  
 
“El área jurídica de la SEP tiene muchos amparos los que se han presentado, pero todos 
han sido, hemos dado respuesta en tiempo y forma, hasta ahorita vamos bien", aseguró 
Leticia Ramírez. 
 
Por ello, consideró que este modelo educativo puede implementarse en 2023 con los 
ajustes necesarios, por ello la importancia de darlo a conocer en las escuelas.  
 
Puntualizó que respetan la ley, por lo que sólo están en el proceso de difundir de qué se 
trata este modelo educativo con los docentes, debido a que consideran presupuesto 
para imprimir los nuevos libros de texto que deberán tener para su aplicación.  
 
“Lo que estamos haciendo es el conocimiento por parte todo el docente de preescolar, 
primaria y secundaria del plan en su conjunto para que se conozca y empiece a 
elaborar propuestas de proyectos integradores que es la forma en que se va a trabajar”, 
agregó.   
 
El nuevo modelo implicará que haya sólo seis fases de aprendizaje desde preescolar 
hasta secundaria, además que haya proyectos escolares y distintas formas de 
evaluación.  
 
Actualmente hay un amparo interpuesto a principio de octubre, en el Juzgado Sexto de 
Distrito en Materia Administrativa con sede en la Ciudad de México, el cual concedió la 
suspensión de la entrada en vigor del programa.  
 

https://www.milenio.com/politica/sep-mesas-maestros-implementar-modelo-
educativo-2023 

 
 
 

http://www.milenio.com/
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SEP acatará determinación del Poder Judicial sobre nuevo modelo educativo 

 
Querétaro, Qro. La Secretaría de Educación Pública (SEP) acatará la determinación que 
emita el Poder Judicial respecto al nuevo modelo educativo que plantea el Gobierno de 
México, manifestó la titular de la SEP, Leticia Ramírez Amaya. 

 
No obstante, destacó que en el ciclo escolar 2022-2023 se darán a conocer los detalles 
de este proyecto a todo el magisterio. 
 
En relación con el amparo que presentaron algunas organizaciones nosotros somos 
muy respetuosos de lo que marca el Poder Judicial. Cuando haya una resolución la 
sabremos y la acataremos; por lo pronto nosotros metimos -no es un amparo 
propiamente- sino lo que nos permite la ley para poder decir cuál es nuestro punto de 
vista”, abundó. 
 
La secretaria federal dijo que el área jurídica de la dependencia ingresó un recurso para 
dar a conocer su punto de vista en torno al amparo. 
 
“Esta en ese proceso, no tenemos una audiencia pronto para eso, pero mientras 
estamos conociendo el plan de estudios, pero para todo el magisterio”, mencionó. 
 
Al estar detenida la implementación del programa piloto en las escuelas, agregó, se 
trabaja en socializar el nuevo modelo con todo el personal docente, para que se 
comiencen a elaborar propuestas de proyectos integradores. Lo anterior, debido a que 
la SEP acató las órdenes judiciales administrativas que planteaban la suspensión del 
programa piloto del nuevo plan de Estudios de Educación Básica. 
 
En tanto, recordó que se trata de un nuevo modelo educativo que contempla a la 
educación preescolar, primaria y secundaria. En su visita a Querétaro, argumentó que 
el documento contó con la participación de maestros y académicos. 
 
“Es un documento que fue fundamentado con mucha participación de maestros, 
maestras, académicos, ya se presentó, durante este año escolar 22-23 se va a informar, 
se van a dar todos los elementos a los maestros para que ellos lo puedan conocer”, dijo 
la funcionaria. 
 
Dignificación del magisterio, entre las prioridades de la SEP en 2023 

 
Respecto al ejercicio fiscal 2023, Ramírez Amaya planteó que los proyectos prioritarios 
de la dependencia son la dignificación del magisterio, por lo que afirmó que está 
garantizado el salario de todos los maestros que tienen plaza. 

http://www.eleconomista.com.mx/
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De igual manera, enlistó la implementación del plan de estudios, incluyendo nuevos 
libros de texto; así como las Becas para el bienestar Benito Juárez y el programa la 
Escuela es nuestra. Además de proyectos de educación inicial y educación especial. 
 
En este contexto, la titular de la SEP realizó una gira en Querétaro, donde firmó un 
convenio de colaboración con cámaras empresariales, con la finalidad de combatir el 
rezago educativo de las personas adultas mayores. Durante el encuentro, se informó 
que en Querétaro 420,000 personas, mayores de 15 años, tienen rezago educativo 
debido a que no cuentan con educación básica. 
 

https://www.eleconomista.com.mx/estados/SEP-acatara-determinacion-del-Poder-
Judicial-sobre-nuevo-modelo-educativo-20221122-0104.html 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

http://www.eleconomista.com.mx/
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Retomará SEP en 2023 la reforma educativa 

 
Hay confianza en que el próximo año escolar se implemente el nuevo modelo 
educativo en México, aunque aún está el proceso judicial por el amparo interpuesto por 
una organización civil contra este plan, señaló la secretaria de Educación Pública (SEP), 
Leticia Ramírez Amaya. 
 
Recalcó que en el presupuesto para 2023 tienen como prioridad la elaboración de los 
libros de texto con este nuevo plan educativo. 
 
“Está en ese proceso. No tenemos una audiencia pronto para eso, pero mientras 
estamos conociendo el plan de estudios para todo el magisterio”, refirió. 

 
Además, que, enfatizó respetan la decisión del Poder Judicial por lo que han 
implementado pláticas con los docentes para que conozcan el nuevo modelo, y así se 
mantendrán hasta que se resuelva este caso. 
 
Refirió que en la primera semana de septiembre fue otorgada la suspensión del juez a 
una organización civil para que no iniciara el nuevo modelo, y la SEP presentó la 
impugnación a esta decisión el 25 de septiembre. 
 
Puntualizó que ya respondieron a la suspensión que hizo un juez para la 
implementación de este nuevo modelo educativo, pero aún no está próxima la 
audiencia por este caso. 
 
Enfatizó que el nuevo modelo educativo aplicaría para preescolar, primaria, y 
secundaria, y este documento fue realizado como base en lo que opinaron docentes y 
académicos. 
 
Este nuevo modelo escolar propone cambios en los grados escolares, que serían seis 
fases de aprendizaje que abarcarían desde preescolar y hasta secundaria; los 
estudiantes elaborarían proyectos conforme a los conocimientos adquiridos en clase; 
además que, en lugar de asignaturas, habría campos formativos, entre otros cambios. 
 
Cabe señalar que en Querétaro iniciaría en octubre la prueba piloto del plan; pero con 
la suspensión del juez a este programa ya no se llevó a cabo. 

 
https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/confian-en-que-el-proximo-ano-se-

implemente-el-nuevo-modelo-educativo-9225830.html 
 
 

http://www.diariodequeretaro.com.mx/
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Aún no se sabe cómo afectará resolución para implementar Escuelas de Tiempo 
Completo 

 
La Secretaría de Educación Pública (SEP) no sabe aún cómo afectará el presupuesto de 
la dependencia la resolución judicial que les obligó a implementar de nuevo el 
programa de Escuelas de Tiempo Completo, pero seguirán combatiéndose los cerca de 
50 amparos que se han promovido en la materia, informó la titular de la dependencia, 
Leticia Ramírez. 
 
“Los han estado revisando, el área jurídica de la Secretaria de Educación Pública los 
atiende y fueron muchos amparos los que se han presentado pero a todos se les ha 
dado respuesta en tiempo y forma y hasta ahorita vamos bien. Hasta ahorita no (hay 
consecuencia legal por el amparo que estableció regresar las escuelas de tiempo 
completo), vamos a esperar qué determinan y todo está en la parte jurídica”, subrayó la 
funcionaria federal. 
 
Al respecto, Ramírez recordó que el presupuesto de la SEP ha sido de los más 
favorecidos en el presupuesto del 2023 y aseguró que las prioridades serán la 
dignificación de los profesores y garantizar sus sueldos, la implementación del nuevo 
plan de estudios, las becas Benito Juárez y la Escuela es Nuestra, programa que 
precisamente trasladó parte de las funciones de las Escuelas de Tiempo Completo. 
 
“En el caso del presupuesto de la SEP se tuvo un aumento de cerca de 86 mil millones 
de pesos en relación con el del año pasado. Nuestros proyectos son claros: dignificación 
del magisterio -el salario de los maestros de plaza está garantizado-; la implementación 
de los planes de estudio con los nuevos libros de texto, las becas bienestar Benito 
Juárez, La Escuela es Nuestra, y tenemos proyectos en educación inicial y especial“. 
 
Asimismo, cabe recordar que el gobierno estatal invirtió 50 millones de pesos para 
beneficio de más de 30 mil alumnos de 365 escuelas preescolares, primarias y 
telesecundarias de los 18 municipios del estado, con horario extendido, precisamente 
para tratar de substituir los planteles que no recibirían este recurso de la Federación. 
 
https://codiceinformativo.com/2022/11/aun-no-se-sabe-como-afectara-resolucion-para-

implementar-escuelas-de-tiempo-completo/ 
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SEP incluyó impresión de libros del nuevo modelo en presupuesto del 2023 

 
Aunque la dependencia a su cargo impugnó la sentencia del juez federal que ordenó la 
suspensión de la implementación de la prueba piloto del nuevo modelo educativo, y 
pese a que todavía no concluye el proceso, la titular de la Secretaría de Educación 
Pública (SEP) del Gobierno federal, Leticia Ramírez Amaya, confirmó que en el 
presupuesto del próximo año ya consideran los recursos para la impresión de los libros 
de texto gratuitos de dicho programa curricular. 
 
Puntualizó que cuentan con los fundamentos para obtener una resolución a favor para 
aplicar, a partir del siguiente ciclo escolar, el programa curricular. Indicó que se 
encuentran difundiendo el nuevo modelo entre los docentes de nivel básico; y, 
adelantó, que elaborarán propuestas de “proyectos integradores”. 
 
La funcionaria puntualizó que el nuevo modelo educativo para prescolar, primaria y 
secundaria es un documento que tiene como base la participación del magisterio y 
académicos. 
 
“Se va a informar, se va a darle todos los elementos a los maestros para que ellos lo 
puedan conocer. En relación con el amparo que presentaron algunas organizaciones, 
nosotros siempre somos muy respetuosos de lo que marca el Poder Judicial. Cuando 
haya una resolución la sabremos y la acataremos”, apuntó. 
 
En este sentido, Ramírez Amaya señaló que, en el presupuesto de la SEP para el 2023, 
también se dará prioridad a la dignificación del magisterio y a las becas Bienestar 
“Benito Juárez” para alumnos de educación media superior. 
 
“En el caso del presupuesto de la secretaría (…) tuvo un aumento de cerca de 86 mil 
millones de pesos en relación con el del año pasado. El salario de todos los maestros 
que tienen plaza está garantizado. Tenemos proyectos en educación inicial, educación 
especial, proyectos para permitir que las escuelas sigan avanzando”, dijo. 
 
El pasado cuatro de octubre, un juez federal suspendió la prueba piloto del nuevo 
modelo educativo de la SEP tras resolver el amparo interpuesto el 12 de septiembre por 
Educación con Rumbo A.C. 
 

https://www.codigoqro.mx/region-4/2022/11/22/sep-presupuesto-2023/ 
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Docentes ya pueden reprobar nuevamente a estudiantes de primaria: SEP 

 
Los docentes de primaria, ya pueden reprobar nuevamente a los estudiantes de tercer 
a sexto grado de primaria con la normalización de las clases, refirió Leticia Ramírez, 
secretaria de Educación Pública. 
 
Apuntó que con la pandemia se determinó que no se reprobarían a los estudiantes, y 
ahora lo que se busca más que reprobarlo es regularizar conocimientos. 
 
“Los maestros estamos por acreditar o no a los alumnos, los maestros y maestras 
estamos porque los alumnos aprendan, y transmitir todos esos conocimientos, las 
evaluaciones un proceso”. 
 
Indicó que la evaluación es parte del modelo educativo, y forma parte de una medida 
de acreditación. 
 
Señaló que los estudiantes de primero y segundo año no son evaluados con calificación 
aprobatoria o no, sino que únicamente los de tercero a sexto de primaria”. 
 
“Ahorita lo que hicimos es regresar a cómo siempre estaba”. 
 

https://www.alertaqronoticias.com/2022/11/22/docentes-ya-pueden-reprobar-
nuevamente-a-estudiantes-de-primaria-sep/ 
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Definen aumento presupuestal de 5.1% a la SEP para 2023 

 
Con el aumento de $86 mil millones de pesos que podría recibir la Secretaría de 
Educación Pública (SEP) del Gobierno de México en el Presupuesto de Egresos 2023, 
habría cobertura total para el sueldo de los docentes con plaza, aseguró la Secretaria de 
Educación Pública de México,  Leticia Ramírez Amaya sobre uno de los beneficios de 
este aumento. 
 
«La Secretaría de Educación Pública tuvo un aumento de cerca de $86 mil millones de 
pesos, en relación con el del año pasado y yo lo dije ahorita que participé, nuestros 
proyectos son claros, dignificación del magisterio, y los salarios de todos los maestros 
que tienen plaza está garantizado, necesitamos la implementación del plan de 
estudios, con los nuevos libros de texto que se están trabajando», manifestó Leticia 
Ramírez Amaya. 
 
Asimismo, con la partida que se adquiriría se prevé la implementación del nuevo plan 
de estudios con los nuevos libros de texto, aseguró la secretaria de educación. Otros 
ejes que se contempla para 2023 es seguir con el programa de becas, tales como lo son 
la Benito Juárez y “La Escuela es Nuestra”. Con este panorama la SEP tendría para el 
siguiente año una partida de $402 mil 276 millones de pesos, 5.1 por ciento más a lo 
que recibió en 2022. 
 
https://presenciauniversitariauaq.com/definen-aumento-presupuestal-de-5-1-a-la-sep-

para-2023/ 
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Vuelve El Mexe a su sede original y reanuda actividades presenciales 
 

Juan Ricardo Montoya 
Corresponsal 
 
Francisco I. Madero, Hgo., Tal como lo prometió en su campaña proselitista el 
presidente Andrés Manuel López Obrador, la escuela normal rural Luis Villarreal El 
Mexe, ubicada en Tepatepec, cabecera municipal de Francisco I. Madero, regresó ayer a 
sus instalaciones con clases presenciales. 
 
Volvieron al plantel sus 240 alumnos, quienes laboraron a distancia desde marzo de 
2020 y tomaron durante tres meses en el casco de la hacienda que por más de 80 años 
fue sede de la rectoría, para demandar que se reiniciaran las actividades con alumnos y 
profesores en el lugar. 
 
El Mexe permaneció en receso durante 14 años, desde que el entonces gobernador 
priísta Miguel Ángel Osorio Chong cerró la normal el 6 de julio de 2008. La Universidad 
Politécnica de Francisco I. Madero operó en sus edificios hasta este martes. 
 
Ayer se realizó una ceremonia en la explanada ubicada frente al casco de la ex 
hacienda de El Mexe, a la que acudieron funcionarios de las secretarías de Educación 
Pública federal y estatal. La Secretaría de Educación Pública de Hidalgo (SEPH) omitió 
explicar por qué no asistió su titular, Natividad Castrejón Valdez. 
 
En el acto se presentó a los estudiantes al ex diputado local por el partido Morena 
Armando Quintanar Trejo, egresado de El Mexe, como el nuevo rector de la normal 
rural Luis Villarreal. También se conoció a la plantilla de 20 profesores temporales, todos 
con posgrados en educación con especialidad en enseñanza rural e indígena, 
contratados por la SEPH. 
 
Entre los concurrentes figuraron docentes de la escuela normal rural Vasco de Quiroga 
de Tiripetío, Michoacán, que brindaron a los alumnos de El Mexe durante dos años, de 
forma gratuita, clases por Internet ante la falta de mentores. 
 
Alisel Lara, dirigente del Comité Ejecutivo Estudiantil, intervino en la ceremonia. En su 
oportunidad, dijo que este martes damos un gran paso, es un acto histórico; el camino 
ha sido arduo, lleno de tristeza, hambre, frío, incertidumbre, pero lo más grande que 
hemos tenido es necesidad de estudiar, de ser mejores personas cada día. Hoy, la 
gloriosa normal Luis Villarreal abre sus puertas e inicia trabajos pedagógicos de forma 
presencial. 
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Destacó que esto no significa el fin de la lucha, y que los normalistas pugnarán hasta 
lograr que la normal cubra todas las necesidades de sus 240 alumnos, con un 
internado que dé albergue permanente a educandos de bajos recursos provenientes 
de otras entidades. 
 
En entrevista, Mario Chávez Campos, director general de Educación Superior para el 
Magisterio del gobierno federal, dio a conocer que se prevé destinar a El Mexe el año 
entrante un presupuesto de 62 millones de pesos de recursos estatales y federales, así 
como del programa S300 para el fortalecimiento de la excelencia educativa. 
 
Agregó que El Mexe necesita muchas cosas, entre ellas rehabilitar espacios. La 
intención es costear con dinero federal todo el proyecto integral, y el gobierno estatal 
otorgará recursos para la operación y funcionamiento para la normal, adelantó. 
 
Tenemos (fondos) para hacer el internado y para concluir la rehabilitación y 
acondicionamiento del casco histórico, para una matrícula máxima de 480 estudiantes 
que tendrá El Mexe en todos los semestres, agregó. 
 
A su vez, el rector Quintanar Trejo expuso que si bien se han manifestado diversas cifras 
para conformar el presupuesto para la escuela, no podemos asegurar ni decir que 
efectivamente tendremos ciertas cantidades. 
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OPINIÓN 
 

SEP 
 

 Artículo Mexicanos primero, y el PEF / Carlos Ornelas (Excélsior, p. 13) 
 

SECTOR EDUCATIVO 
 

 Artículo Marchas / Dolores Padierna (El Financiero, p. 31) 
 Columna Línea 13 // Becas constitucionales (ContraRéplica, p. 10) 
 Columna Invitada / El abuso infantil comienza en casa (ContraRéplica, p. 8) 

 
MAGISTERIO 

 
 Columna Rozones // Plantón de la CNTE en el Zócalo (La Razón, p. 2) 
 Columna Bitácora del director / ¿También a los maestros les cuestionará que 

ahora estén marchando? (Excélsior, p. 2) 
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